

HAUT-BÉARN ► **Coup de théâtre à Oloron : les urgences rouvrent dès demain !** PAGE 14 ■

# La République

## DES PYRÉNÉES

MARDI 10 MAI 2022 - N°23554 - 1,10€



**CHOC AU PALAIS CE SOIR**  
**Élan Béarnais : les heures de vérité**

PAGES 22-23 ■

**POEY-DE-LESCAR**

**Des vendeurs de meubles face à la justice**

PAGE 4 ■



Vous êtes déjà chez vous

11 AGENCES  
46 COLLABORATEURS  
7 MÉTIERS DE L'IMMOBILIER  
40 ANS D'EXISTENCE  
95% DE SATISFACTION CLIENT

Vous avez un projet immobilier ?

05.59.02.03.03

www.cofim-immobilier.com

## Béarn et Soule : le retour tant attendu des fêtes de village

**TRADITION** ► Après deux ans d'absence, tous les comités des fêtes sont sur le pont pour faire revivre les bals et bodegas. P. 2-3 ■

**LÉGISLATIVES**

**Julien Lassalle veut succéder à son frère**

PAGE 15 ■



L'ASAC BASCO BÉARNAIS PRÉSENTE : UN ÉVÉNEMENT PAU MOTORS FESTIVAL

**PAU CLASSIC**  
**GRAND PRIX**

**20.21.22**  
**MAI 2022**

**JUBILÉ JIM CLARK**

Réservez dès maintenant à prix réduits:

**www.grandprixdepau.fr**

SUR LA PISTE & DANS LES PADDOCKS:  
9 PLATEAUX EXCEPTIONNELSCONCOURS D'ÉTAT, PARADES,  
VILLAGE GOURMAND & ANIMATIONSLE BOULEVARD  
DES COLLECTIONNEURSLE VILLAGE AUTOMOBILIA  
& SA BOURSE D'ÉCHANGES

## Poutine, obscène récupérateur de l'antnazisme

Bien sûr, Poutine ne baisse pas la garde. Selon lui, « l'opération spéciale » contre l'Ukraine est justifiée parce que les autorités ukrainiennes préparaient une attaque contre des séparatistes pro-russes dans l'Est du pays, voulaient se doter de la bombe atomique et étaient soutenues par l'Otan, le tout qualifié de « menace existentielle pour la Russie ». L'Ukraine en capacité de se doter de l'arme nucléaire ? Poutine l'affirme sans le démontrer. Même fantasmagorie qui lui fait dire que son pays a « repoussé de manière préventive une menace inacceptable à proximité immédiate de nos frontières. Le choc avec les néonazis soutenus par les Occidentaux était inévitable. Nous avons vu des centaines de conseillers militaires leur apporter des armes de pointe de l'Otan ».

Seul devant son micro, totalement isolé au plan international, Poutine est plus que jamais enfermé dans sa réécriture de l'Histoire qui fait des soldats russes en train de martyriser et de détruire l'Ukraine les héritiers des combattants russes contre le nazisme. Même discours hallucinant sur les Occidentaux rhabillés en nazis : « Tous nos 'partenaires occidentaux' se sont dépouillés de leur humanité et de leur civilisation pour révéler leur nazisme profond. Ils ne font que poursuivre le travail de leurs prédécesseurs, qui voulaient unifier l'Europe au sein du Troisième Reich et coloniser les Slaves. »

Poutine croit-il à cette réécriture obscène de l'Histoire ou se contente-t-il de ressasser des contre-vérités ? N'importe quel esprit rationnel dirait : comment la grande Russie peut-elle être menacée par un si petit pays, justifiant une « guerre préventive » ? La réponse de Poutine est idéologique et s'enracine dans une contre-vérité : un petit pays, certes, mais « nazi ». Ce lundi, à Moscou, le défilé militaire fut décevant. Même la partie aérienne a dû être annulée, alors que l'« avion de l'Apocalypse » était au programme, cet Iliouchine Il-80, devant permettre au président russe de gouverner du ciel en cas de guerre nucléaire. Pas de défilé militaire aérien pour cause de mauvaise météo, alors que le soleil brillait sur Moscou, mais en Russie, le mensonge officiel est partout, à tout instant. Le président ukrainien n'a pas laissé un tel discours sans réponse. « Notre ennemi rêvait de nous voir renoncer à fêter le 9 mai pour justifier le terme de 'dénazification', a déclaré Volodymyr Zelenski. Nous sommes fiers de nos prédécesseurs qui ont vaincu le nazisme. »

On sait bien que le discours de Poutine sur la « dénazification » de l'Ukraine vise à cimenter le patriotisme des Russes privés de toute autre vérité que l'officielle. Mais face à la détermination des Occidentaux à aider l'Ukraine, Poutine, qui ne connaît que le rapport de force, n'a pas joué la surenchère à l'occasion de ce 9 mai si symbolique.

« POUTINE EST PLUS QUE JAMAIS ENFERMÉ DANS SA RÉÉCRITURE DE L'HISTOIRE QUI FAIT DES SOLDATS RUSSES EN TRAIN DE MARTYRISER ET DE DÉTRUIRE L'UKRAINE LES HÉRITIERS DES COMBATTANTS RUSSES CONTRE LE NAZISME »



JEAN-MARCEL BOUGUEREAU

# En Béarn et Soule, les fêtes repartent de plus belle

Après deux ans de disette, bals, bodegas et vins d'honneur font de nouveau tourner le cœur des villages. Les comités des fêtes ne sont pas près de fermer l'œil.

À Barcus, le grand marathon des fêtes est dans toutes les têtes ! Quatre jours d'animations en vue dans ce village souletin que tout le monde attend. Pour ce long week-end de l'Ascension, les villageois promettent d'être au rendez-vous et ont invité tous les amis des villages voisins.

Pour préparer les agapes, près de 40 jeunes se sont retroussés les manches. Parmi eux, Cédric Claverie. Âgé de 30 ans, le coprésident observe la ferveur des plus jeunes qui n'ont jamais connu ce moment phare de la petite province basque en raison des restrictions sanitaires ces deux dernières années. Alors pour eux, comme pour les anciens, la fête promet d'être belle.

### « Koh-Lanta » à Barcus

Le comité mise chaque année sur un thème original. Après « le mariage surprise » organisé lors de la dernière édition, place aux épreuves de « Koh-Lanta ». « Tout le monde peut participer et nous avons même reçu des inscriptions d'une famille de Biarritz », annonce-t-il. L'équipe a imaginé des épreuves surprises de force, des énigmes... Mais avant cela, le grand rendez-vous multigénérationnel aura lieu le jeudi avec de 500 à 600 repas servis. Le vendredi, les villageois auront ensuite rendez-vous pour une pièce de théâtre jouée par des Souletins. « Au final, nous n'allons pas dormir plus de 10 à 15 heures sur les quatre jours, mais il tar-

dait tellement à tout le monde que cela reprenne que ce n'est pas grave », sourit Cédric.

À Bernadets, les jeunes ont eux prévu de mettre les petits plats dans les grands en préparant eux-mêmes le repas. « Une attention très appréciée », assurent Thomas Bedout et Alexane Lopez, les coprésidents qui ne prennent pas cette organisation à la légère. « Ces festivités, c'est un moment très important, non seulement pour les personnes seules mais aussi pour les nouveaux arrivants qui vont découvrir le village, ses entreprises... » Durant trois jours, place à la kermesse, aux épreuves de force basque et à l'incontournable bal jusqu'à 4 heures du matin. Clou des festivités : des baptêmes de l'air en hélicoptère offerts !

À Auriac, les fêtes sont déjà passées et elles ont connu le succès d'antan, se félicite Hugo Thion, président du comité. 220 repas ont été servis, soit autant que dans les années précédant la pandémie. « C'était une vraie réussite car ce week-end a permis de revoir des gens que nous n'avions pas vu depuis le début du Covid », se félicite le jeune homme de 20 ans. Idem pour le second jour, où le vin d'honneur a brassé les villageois. Pour cette reprise, les organisateurs n'avaient pas prévu de thème particulier. L'idée était avant tout de pouvoir maintenir la tradition, « de faire comme d'habitude ». Et la fête a pu durer jusqu'à 4 heures du matin, rythmée par les musiciens

d'Arpège, dont le calendrier est à nouveau plein.

### Grand retour des orchestres

L'orchestre de bal n'avait pourtant qu'un seul contrat de signé au mois de janvier dernier. Un grand soulagement donc pour Gérard Duval. « C'est bien simple, j'ai signé 22 contrats en quelques jours et en ce début de mois de mai, nous en sommes à 30 pour l'ensemble de l'année 2022 ! » De quoi remplir les caisses de l'orchestre, sachant que les sept membres de la formation ont perdu 15 000 euros de salaire en raison des 30 concerts annulés.

Et 2021 n'avait pas vraiment permis de renflouer les caisses avec seulement sept dates, dont trois mariages.

Autre formation incontournable de la région, Heptagone s'attend elle aussi à vivre « une saison très intense jusqu'à décembre », confie Gilles Sautié. Côté ambiance, le chanteur guitariste d'Arpège estime que les fêtes semblent moins folles. « On sent que les gens font attention à leurs finances. Heureusement, les comités des fêtes comme celui d'Auriac sont très dynamiques. Ils créent un véritable engouement. »

Et partout ailleurs, de Cas-



Arpège est l'un des derniers grands orchestres de

**La République** DES PYRÉNÉES 6, rue Despourrins BP 129 - 64001 Pau Cedex  
Tél. 05 59 82 20 20 - Fax : 05 59 82 20 11

Président Directeur Général : **Patrick VENRIES**  
Directeur de la Publication : **Nicolas REBIERE**  
Rédacteur en chef adjoint : **Eric BELY**

**Pyrénées-Presse** : S.A. à conseil d'administration au capital de 228.578 euros.  
Principal actionnaire : GSO SA

Publicité : 6, rue Despourrins, Pau tél. 05 24 36 35 05  
Publicité nationale : Régie 366 : 0180.489.366

Imprimeur : Pyrénées Presse SA, ZI Berlanne à Morlaàs (64160).  
Ce journal est imprimé sur du papier produit en Espagne. Journal certifié PEFC/10-31-3400 Taux de fibres recyclées : 100 % Emissions de GES : 115 g CO<sub>2</sub> eq. par exemplaire (données 2020).

ISSN 0247-7807 CPPAP n° 0922 C 82082

JE M'ABONNE À **La République** avec TV Magazine chaque samedi + l'accès gratuit au journal en numérique sur web, tablette et mobile

Nom : .....  
Prénom : .....  
Adresse : .....  
Code postal : ..... Ville : .....  
E-mail : ..... @ .....  
Tél. : .....

#### Cochez votre paiement

- Au comptant :  
 1 an ..... 329 €  
 6 mois ..... 169 €  
 3 mois ..... 88 €  
 1 mois ..... 31 €  
 Par prélèvement mensuel ..... 29 €/par mois

Pour le paiement par prélèvement bancaire, contactez le Service Abonnements : abonnement@pyrenees.com  
Tél. 05 59 82 20 14 du lundi au vendredi (8h30-12h / 14h-16h30)

#### Choisissez votre formule

- Portage à domicile matinal (uniquement dans les zones desservies)  
 Abonnement chez votre marchand de journaux (il vous réserve le journal chaque matin)  
 Par la Poste

**Envoyez ce bulletin avec votre paiement**

**LA RÉPUBLIQUE**  
« Service Abonnements »  
6, Rue Despourrins / B.P. 129  
64001 PAU Cedex



## Ferries 2022 : de Pampelune à Bayonne... le retour des grandes

Les grandes ferries du Sud-Ouest commenceront du côté de Pentecôte à Vic, du 4 au 6 juin. Place ensuite à la reine des reines : Pampelune, l'un des plus grands rassemblements au monde après le carnaval de Rio. La San Fermin s'attend à un grand rush du 6 au 14 juillet. Depuis des mois, les hôtels sont pris d'assaut et les prix ont grimpé en flèche. Rendez-vous ensuite pour les fêtes de la Madeleine à Mont-de-Marsan du 20 au 24 juillet. Et comme c'est désormais de tradition, coup d'envoi à Bayonne le dernier mercredi du mois de juillet pour des fêtes jusqu'au 31 juillet. L'occasion de fêter les 90 ans en rouge et blanc. Les toutes premières avaient été officiellement ouvertes le mercredi 13 juillet 1932.



Le comité des fêtes de Bernadets a prévu cette année de proposer des baptêmes de l'air en hélicoptère. © DR

tillon à Lahourcade, on commence aussi à prévoir grillades, lotos, tournois de pétanque et Mölkky, bals, bodegas et autres paellas. Mais mieux vaut s'y prendre à l'avance quand on commande auprès d'un traiteur. Serge Lhospital, parmi les plus sollicités du secteur, avait prévu de prendre sa retraite... mais avec la reprise sur les chapeaux de roues il reste pour épauler sa fille, qui tient désormais les rênes. « Et nous devons refuser des commandes », regrette-t-il. Avec les reprises des mariages, des fêtes de village et des clubs, il a parfois pour un même week-end cinq prestations à assurer. « Les gens ont soif de rencontres », savoure-t-il, « mais nous sommes surbookés ».

BÉNÉDICTE MALLET ■

## Les comités des fêtes sortent de leur torpeur



Le comité des fêtes de Sauvagnon a réussi à se relancer pour assurer les quatre jours de fêtes. © ANDRÉ BERNÉ

Et si la jeunesse n'était pas au rendez-vous ? Dans certains villages, les bureaux des fêtes élus en 2019 ont eu le temps de passer à autre chose. À Sauvagnon notamment, il ne restait plus que quatre à cinq jeunes encore volontaires pour se mobiliser cette année, mais sans l'expérience de l'organisation d'un tel événement. Pas suffisant quand on sait que les festivités drainent généralement fin juillet dans ce village du Nord-Béarn entre 700 et 800 personnes rien que pour le repas, et bien plus pour la soirée bal et le feu d'artifice final.

Le conseil municipal a donc préféré prendre les devants en faisant le choix d'accompagner l'action du comité. « C'était vraiment important de les remobiliser, car pour nous ces fêtes sont le moment où tout le monde se retrouve enfin chaque année », témoigne Karine Laplace,

adjointe au maire, en charge des relations avec les associations. « Et ces fêtes sont encore plus attendues cette année car tout le monde a souffert de ne pas se voir pendant deux ans. »

Pour relancer la dynamique autour du bureau du comité, la mairie a organisé deux réunions avec la participation de nombreux élus, responsables associatifs, anciens du comité et piliers des fêtes... De quoi créer un élan qui a permis à une trentaine de personnes de se remobiliser, dont une vingtaine de jeunes villageois très actifs.

Avec un joli budget de 30 000 euros, le comité va organiser au mieux ces quatre jours de festivités, tout en profitant des animations proposées par les différentes associations de la commune. Et en prévision de l'afflux de visiteurs des villages voisins, la mairie a prévu un budget pour recruter des agents de sécurité.



bal de la région. © DR

## LA GAZETTE DU 64

## SEPT FIGURES LOCALES INTRONISÉES PAR LES BÉARNAIS DU TOUR DE FRANCE



La Confrérie des Béarnais du Tour de France s'est retrouvée au Parlement de Navarre. © ASCENCION TORRENT

Soirée carte postale folklorique au Parlement de Navarre. Toutes les personnalités impliquées dans le Tour de France en Béarn avaient rendez-vous pour la quatrième édition de la Confrérie Henri IV. Pour lancer les agapes, sept nouvelles figures ont été intronisées dans un chatoisement de capes et d'ornements des confréries du Sud-Ouest.

Avant de se voir offrir béret brodé, chasuble, diplôme... du jurançon et le croûton ailé, Jean-Michel Laborde, Jérôme Garcès, Jean-Christophe Lalanne, Benoît Maugrion, André Dartau, Nicolas Launay et Christian Sottou ont tour à tour juré « ici et en tout lieu de défendre et promouvoir le Béarn, notre bon roi Henri IV et le Tour de France ».

On reconnaît ici la patte de Jacques Pédehontaà, président cofondateur de cette initiative avec le président du Département Jean-Jacques Lasserre. La centaine d'invités était ensuite conviée à une soirée à l'Hôtel du département.

### Lignes TER : tout savoir ce mercredi sur « l'Etoile de Pau »

Renaud Lagrave, vice-président du conseil régional, animera le comité de lignes de « l'Etoile de Pau », ouvert aux usagers, ce mercredi à 18h au lycée professionnel André Campa à Jurançon. Il portera sur les lignes reliant Bordeaux à Pau, Bayonne à Pau et Pau à Bedous, et permettra de connaître les résultats en termes de trafic et de régularité, ainsi que les travaux programmés. La prochaine refonte de la grille horaire (mise en œuvre courant décembre 2022) sera aussi abordée. « Le recensement des besoins des usagers, à travers ces temps de concertation que sont les comités de lignes, est un objectif prioritaire », fait savoir la Région. Ils pourront d'ailleurs assister sur place ou suivre en visioconférence ce comité de ligne (lien disponible sur [jeparticipe-trains.fr](http://jeparticipe-trains.fr)).

En amont des comités, il est aussi possible de faire part de ses remarques ou propositions sur ce même site. Lors des comités, les participants pourront également poser des questions en direct, qu'ils soient présents ou à distance. Autres sujets abordés : la généralisation de l'expérimentation Flex'TER ou encore la mise en place de la gratuité des déplacements dans les TER, et les transports interurbains pour les déplacés ukrainiens.

## Métiers de l'aide à la personne : un rallye jusqu'au 20 mai

Un rallye des métiers de l'aide à la personne est organisé jusqu'au 20 mai par le CIAPA (Comité départemental d'intervention et d'animation pour l'autonomie) et le Réseau des Ehpad Béarn et Soule (Rebs). 70 actions sont prévues sur le territoire pour faire découvrir des métiers très variés dans un secteur qui embauche et qui forme. La possibilité de faire une immersion auprès de futurs employeurs est également proposée. A noter que, dans ce cadre-là, l'antenne de Nay de l'ERIP, et en partenariat avec JV Domicile, organise un atelier intitulé « Devenez un héros du quotidien en découvrant les métiers de l'aide à la personne ». Il



L'aide à la personne en Ehpad: il y a besoin de bras en Béarn. © ARCHIVES A. TORRENT

permettra une présentation des métiers et des formations ainsi qu'un job dating, ce vendredi 13 mai de 14h à 17h30 à l'antenne ERIP de la Mission locale à Nay, place de la République. Pour plus de renseignements et pour s'inscrire à l'une des deux sessions (14h-15h30 ou 16h-17h30), téléphoner au 09 70 72 01 63. Il est demandé d'apporter un CV pour le job dating.